



## Un livre expose 40 arbres genevois au fil des saisons

**Publication** Sorti ce printemps, l'ouvrage fait découvrir la richesse arboricole de la ville.

«40 arbres de la Ville de Genève au fil des saisons» est sorti ce printemps aux Éditions Slatkine. Il met en valeur le patrimoine arboré de Genève. Avec de petits textes, il permet au lecteur-déambulateur de connaître leurs caractéristiques.

«Les arbres sont vitaux pour les hommes, nous avons besoin d'eux pour respirer, commente Raphaël Fiammingo, auteur du livre et chargé de communication au Service des espaces verts de la Ville (SEVE). Il est rare d'avoir une telle diversité sur un si petit territoire.»

Cette richesse est le fruit d'un travail commencé il y a plusieurs siècles, précise Raphaël Fiammingo. «Au XVIII<sup>e</sup> siècle, de grandes

familles genevoises s'entichent de botanique, elles possèdent des domaines en dehors des fortifications et se livrent à une sorte de course au plus bel arbre planté. Un siècle plus tard, grâce à la générosité de certaines d'entre elles, des parcs sont offerts à la Ville de Genève, comme les Crochettes et le parc La Grange.»

Les cèdres du Liban du parc Beaulieu sont parmi les plus vieux d'Europe. Leur date de plantation se situe autour de 1730-1750. De nombreuses espèces plantées à cette époque étaient inconnues des Genevois, comme les marronniers ou les platanes. «Avec la destruction des fortifications en 1850-1860, de nouveaux espaces ap-



Raphaël Fiammingo

Un cerisier du Japon en fleurs dans le jardin des Alpes.

paraissent. La ville s'ouvre au monde et des lieux de verdure comme la promenade de Saint-Jean sont créés.» Ces bouleversements donnent naissance au

Service des parcs et promenades, qui deviendra le SEVE.

Le livre met en valeur le travail quotidien de ce dernier. Quarante arbres ont été choisis parmi les 40'000 que compte la ville. «Il y a bien sûr l'un des colosses de la cité, le platane de la place du Cirque, s'enthousiasme Raphaël Fiammingo. Son environnement était moins exposé, lorsqu'il a été planté au XIX<sup>e</sup> siècle.» Le SEVE est attentif à renouveler le patrimoine arboré afin qu'il résiste au mieux au changement climatique. Il s'agit de s'adapter.

L'ouvrage contient également un plan, afin d'inviter petits et grands à se promener en ville.

**Judith Monfrini**